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DISCURSO 
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
“JURAMENTACIÓN DE CANCILLER 
16 DE ENERO DE 2008 
 
 
COMO EFECTIVAMENTE LO ANUNCIÉ EN GUATEMALA, QUIERO APROVECHAR ESTE ACTO 
PARA AGRADECER A FRANCISCO LAÍNEZ, NUESTRO QUERIDO AMIGO PANCHO, POR SU 
LABOR DESEMPEÑADA  EN ESTOS MÁS DE TRES AÑOS Y MEDIO, COMO CANCILLER DE LA 
REPUBLICA, Y HABER DESARROLLADO NUESTROS OBJETIVOS PLANTEADOS EN NUESTRO 
PLAN DE GOBIERNO, EN LO REFERENTE A LA POLÍTICA INTERNACIONAL. 
 
QUIERO DESTACAR, QUE DURANTE EL TRABAJO DEL CANCILLER LAÍNEZ, HEMOS 
DESARROLLADO LAS RELACIONES DIPLOMÁTICAS MÁS AMPLIAS QUE EL PAÍS HA TENIDO 
EN TODA SU HISTORIA, CREANDO UNA IMAGEN POSITIVA DE EL SALVADOR EN EL 
EXTERIOR, LLEVANDO PROPUESTAS VIABLES A LOS FOROS INTERNACIONALES, 
TOMANDO LA INICIATIVA EN TEMAS QUE AFECTAN PRINCIPALMENTE A LOS PAÍSES QUE 
SE ESFUERZAN POR SALIR DEL SUB DESARROLLO,  ESPECIALMENTE LOS PAÍSES DE 
RENTA MEDIA, NEGOCIANDO TRATADOS COMERCIALES CON NUESTROS PRINCIPALES 
SOCIOS. 
 
ADEMÁS, DEBO DECIR QUE SE HA DESARROLLADO DURANTE ESTA ADMINISTRACIÓN, 
LOGRADO CON EL TRABAJO DEL CANCILLER LAÍNEZ DUPLICAR LA COOPERACIÓN 
INTERNACIONAL PARA EL DESARROLLO SOCIAL, LA CREACIÓN DEL VICEMINISTERIO PARA 
LOS SALVADOREÑOS EN EL EXTERIOR Y  HEMOS EXTENDIDO NUESTRA POLÍTICA A 
NUESTROS HERMANOS CERCANOS EN EL MUNDO ENTERO, IMPLEMENTANDO CON ÉXITO 
MEDIDAS DE ALIVIO Y MIGRATORIO COMO EL TPS Y ACUERDOS DIVERSOS PARA LA 
PROTECCIÓN DE LOS MIGRANTES. 
 
SIN DUDA EL CANCILLER LAÍNEZ, HA SIDO UN HOMBRE EJEMPLAR QUE LE HA ENTREGADO 
TODO SU ESFUERZO A LA PATRIA, HOY ABANDONA EL CARGO Y PONE SU MIRADA EN 
OTROS HORIZONTES POLÍTICOS, POR LO TANTO PANCHO, QUIERO AGRADECERTE TU 
TRABAJO, TU ESFUERZO, PANCHO HA SIDO UN COLABORADOR MUY CERCANO DEL 
PRESIDENTE Y CUANDO HABLAMOS DE CERCANÍA, HABLAMOS DE INSTITUCIONALIDAD, SI 
HAY ALGUIEN QUE HA ESTADO CERCA DEL PRESIDENTE CON TANTOS VUELOS Y TANTOS 
VIAJES, ES EL CANCILLER LAÍNEZ, PERO SOBRE TODO CUMPLIR AL PIE DE LA LETRA LAS 
(…) DE LA PRESIDENCIA Y LOGRANDO ÉXITOS PARA EL PAÍS. 
 
FELICIDADES Y ÉXITOS EN TU FUTURO POLÍTICO PANCHO Y GRACIAS POR EL APOYO. 
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EN SU LUGAR HOY HEMOS JURAMENTADO COMO CANCILLER DE LA REPÚBLICA, A LA 
LICENCIADA MARISOL ARGUETA DE BARILLAS, UNA JOVEN MUJER CAPAZ, QUE 
CONTINUARÁ CON NUESTROS PLANES DE FORTALECIMIENTO DE LAS RELACIONES 
INTERNACIONALES, TRATADOS COMERCIALES Y NUESTRO PRINCIPAL COMPROMISO CON 
LOS MILES DE COMPATRIOTAS QUE VIVEN EN EL EXTRANJERO. 
 
MARISOL ARGUETA DE BARILLAS, TRABAJARÁ DE LA MANO, CON EL VICE CANCILLER 
CÁLIX Y CON LA VICE CANCILLER MARGARITA ESCOBAR, CON QUIEN ENCABEZARÁ EL 
TRABAJO DE TODO EL MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES. 
 
MARISOL SE HA DESEMPEÑADO EN LA PRESENTE ADMINISTRACIÓN COMO ASESORA DEL 
MINISTRO DE RELACIONES EXTERIORES, REPRESENTANTE DEL PAÍS EN LA COMISIÓN 
PRESIDENCIAL PARA LA REVISIÓN DEL SISTEMA DE LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA, 
HA SIDO COORDINADORA NACIONAL DE LAS CUMBRES INTERNACIONALES DE JEFES DE 
ESTADO Y DE GOBIERNO, FUE RESPONSABLE DE LA TEMÁTICA DEL FINANCIAMIENTO AL 
DESARROLLO Y COORDINÓ LA II CONFERENCIA INTERNACIONAL SOBRE COOPERACIÓN 
INTERNACIONAL CON PAÍSES DE RENTA MEDIA. 
 
ANTERIORMENTE MARISOL, SE DESEMPEÑÓ COMO DIRECTORA GENERAL DE POLÍTICA 
EXTERIOR Y TAMBIÉN COMO ENCARGADA DE ASPECTOS BILATERALES Y 
MULTILATERALES DEL MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES, TAMBIÉN FUNGIÓ COMO 
MINISTRA CONSEJERA EN LA EMBAJADA DE EL SALVADOR EN LA CAPITAL DE LOS 
ESTADOS UNIDOS.  
 
LA EMBAJADORA ARGUETA DE BARILLAS, ES ABOGADA Y DIPLOMÁTICA DE CARRERA DE 
LA REPÚBLICA DE EL SALVADOR, CON UN POST-GRADO EN DIPLOMACIA DE LA 
UNIVERSIDAD DE OXFORD, INGLATERRA. HA ESTUDIADO DERECHO INTERNACIONAL 
HUMANITARIO EN LA UNIVERSIDAD DE NUEVA YORK, ASIMISMO HA REALIZADO ESTUDIOS 
EN LA ACADEMIA INTERNACIONAL DE LA PAZ, EN VIENA Y EN LA UNIVERSIDAD DE 
HARVARD. 
 
SIN DUDA ALGUNA, CON SUS 39 AÑOS DE EDAD, UNA ENORME EXPERIENCIA, SU ENTREGA 
AL TRABAJO Y SU CONOCIMIENTO, LE PERMITIRÁN DESARROLLAR NUESTRAS 
PRIORIDADES COMO GOBIERNO, Y UNA VEZ MÁS DEMUESTRA  ESTE GOBIERNO DOS 
COSAS: 
 
PRIMERO, QUE PROMOVEMOS A LA GENTE QUE DENTRO DEL GOBIERNO HA HECHO 
CARRERA, HA HECHO HISTORIA Y QUE MERECEN SER PROMOVIDOS A ESTE PUESTO. 
 
SEGUNDO, QUE LAS MUJERES SIGUEN VALIENDO MUCHO EN ESTE GOBIERNO. ESTAMOS 
HABLANDO DE UN GOBIERNO QUE HISTÓRICAMENTE HA DEMOSTRADO SIN ANDAR 
HABLANDO EN TÉRMINOS DE GÉNERO PORQUE A MÍ ESE TEMA DE CUOTAS, YO NUNCA HE 
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CREÍDO EN CUOTAS, HE CREÍDO EN CAPACIDADES Y HOY JURAMENTAMOS A MARISOL 
POR SU CAPACIDAD, COMO NUEVA CANCILLER DE LA REPÚBLICA. 
 
TENEMOS UNA CANCILLER, TENEMOS UNA MINISTRA DE ECONOMÍA, TENEMOS UNA 
MINISTRA DE EDUCACIÓN Y UNA GRAN CANTIDAD DE VICEMINISTRAS, COMISIONADAS 
PRESIDENCIALES, DIPUTADAS, ALCALDESAS Y NO HAY DUDA, YO TENGO ADEMÁS DE LA 
VICEPRESIDENTA DE LA REPÚBLICA, ELEGIDA POR LA POBLACIÓN, POR ESTE SERVIDOR, 
QUE ES UNA MUJER BRILLANTE Y MUY CAPAZ, EN TÉRMINOS PRÁCTICOS ESTAMOS 
HABLANDO DE QUE LAS MUJERES CUENTAN EN EL PAÍS Y EN ESTE GOBIERNO. 
 
ALGUIEN ME DECÍA AYER, PRESIDENTE LAS MUJERES MANDAN. Y LE DIGO YO, SIEMPRE 
HAN MANDADO, LO QUE PASA ES QUE GENERALMENTE NO LO RECONOCEMOS, PERO SÍ 
REALMENTE A MI ME AGRADA MUCHO QUE EN ESTE PAÍS LAS MUJERES AVANCEN 
EXITOSAMENTE. 
 
CUANDO VIAJÉ A GUATEMALA A LA TOMA DE POSESIÓN DEL PRESIDENTE ALVARO 
COLOM, ME ACOMPAÑABA EN LA DELEGACIÓN LA LICENCIADA MARÍA EUGENIA BRIZUELA 
DE ÁVILA , ES UNA GRAN AMIGA, UNA EX CANCILLER EXITOSA, TODO MUNDO DECÍA UNA 
MUJER, ES MARÍA EUGENIA, NO, NO ES MARÍA EUGENIA, ES MARISOL ARGUETA DE 
BARILLAS PARA QUIEN TENGO NO SOLO EL RECONOCIMIENTO SOCIAL, CREO QUE SIN 
DUDA SU FAMILIA QUE LA ACOMPAÑA EL DÍA DE HOY, DEBE SENTIRSE ORGULLOSA DE 
HABER ALCANZADO UNO DE LOS MÁS ALTOS PUESTOS QUE TIENE LA ADMINISTRACIÓN, 
DEL PODER EJECUTIVO. 
 
MUCHAS GRACIAS Y SUERTE A LA NUEVA FUNCIONARIA.  
 
 
 


